

LA
SEMAINE RELIGIEUSE
DE QUEBEC

LE DAHOMEY

Le Dahomey porte aussi le nom de "Côte des esclaves," parceque cette région a longtemps fourni aux traitants européens et américains le bétail humain qu'ils exportaient aux États-Unis et au Brésil. Si ce trafic a cessé à peu près, les razzias à l'intérieur, suivies de boucheries solennelles, n'en sont pas moins fréquentes. Les atrocités qui se commettent dans ce malheureux pays, dépassent toute vraisemblance.

Le roi Gléglé, mort il y a quelques mois, s'était fait construire un tombeau de son vivant. Voici, d'après un missionnaire, comment on procéda :

" On prit de l'argile et quelques centaines de prisonniers choisis parmi les plus vigoureux. Ces prisonniers furent égorgés. Leur sang fut recueilli dans des vases. On le mêla, encore tout chaud, à l'argile et l'on préprit ce mélange dont on fabriqua un ciment. Avec ce ciment on construisit un vaste cénotaphe. Au fond du cénotaphe, on plaça les tête des victimes. Le roi mort fut étendu sur ce lit de têtes coupées.

" Si les tombeaux des rois du Dahomey sont des catacombes, leur palais est un charnier. Composé d'une centaine de huttes, il est entouré d'une muraille en terre battue qui se développe sur une circonférence d'un kilomètre, et dont le sommet est surmonté d'un cordon de mâchoires humaines alternant avec des têtes que l'on renouvelle quand elles commencent à se défraîchir."

Les meilleures troupes du roi sont un corps de 4000 amazones, condamnées au célibat sous peine de mort. Capturées dans les razzias, elles sont formées toutes jeunes au métier des armes.